
! ! ! !昨日傍晚，因受冷空气影响，申城气温降至 !!以
下。记者在茅台路、近古北路口 "#$路公交站点看到的
一幕景象，让人深受感动。寒风中乘客自觉地排起了长

长而整齐的队伍，悄然无声地等待公交车的到来。
这样有序乘车的情景，反映了我们这个城市良好的

精神面貌和市民的文明素质。 记者 陈正宝 摄影报道
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今天：晴天转多云，最低-2℃（昨天最高2.7℃）
明天：小雨，最高8℃，最低1℃
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中国考虑参与解决欧债问题
温家宝在京会见德国总理默克尔时

表示欧方自身努力是基础也是关键
! ! ! !据新华社北京 9月 9日电 国务院总理
温家宝 %日在人民大会堂与德国总理默克尔
举行大、小范围会谈并共同会见中外记者。

两国总理重点就欧债问题坦诚、建设性
地交换了意见。温家宝表示，解决欧债问题，
欧方自身努力是基础，也是关键。中国也在考
虑通过欧洲金融稳定基金（&'('）和欧洲稳定
机制（&()）等渠道更多参与解决欧债问题。

温家宝指出，解决欧债问题最终要靠实现经
济强劲和可持续增长。

默克尔介绍了欧洲经济形势和应对欧债
问题的最新进展，她表示，欧方正在采取积极
应对措施，努力减少赤字，增强经济竞争力和
成员国之间的协调，维护欧元的稳定。欧方感
谢中方的宝贵支持，德国愿与中方加强沟通
协作。
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! ! ! !本报讯（记者
鲁哲）今天上午，第
三次上海市妇女儿
童工作会议在上海
展览中心召开。会
议传达第五次全国
妇女儿童工作会议
精神，总结“十一
五”期间上海妇女
儿童发展规划实施
经验和工作成效，
部署实施“十二五”
期间妇女儿童工作
的目标任务。市委
副书记、市长韩正
出席会议并讲话。
记者从会上获

悉，“十二五”期间，
本市将进一步减轻
学生课业负担。主
要措施包括———

! 贯彻学生
健康促进大会精
神，实施“学生健康
促进工程”；

! 探索义务
教育学业质量综合
评价改革，构建本
市学业质量综合评
价“绿色指标”；

! 开展中小
学生作业设计研
究，着手编制《上海
市中小学作业设计
与实施指南》；

! 试行小学
“快乐活动日”，完善全市小学从%*++

学年起实施每周集中半天时间的“快
乐活动日”的试点工作；进一步做好进
城务工人员随迁子女教育工作，高度
重视来沪流浪儿童救助工作。

同时要进一步增强学生体质健
康。

! 在学生肥胖干预工作方面，拟
下发《上海市中小学生学校午餐营养
标准指导性意见》，实施学生营养改善
计划，促使学校午餐营养更趋合理，制
定学校伙食管理规范；

! 在学生龋齿干预工作方面，建
立义务教育阶段学生每年一次健康体
检制度，健康体检项目包括牙齿、牙周
等口腔科检查，为每个学生建立健康
档案；

! 在学生近视预防工作方面，全
面启动可调节课桌椅配置工作，实施
《上海市中小学生课业簿册安全卫生
与质量要求》标准，全面启用新课业簿
册，投入专项资金改善民办中小学教
室光环境和课桌椅配置、卫生室达标
建设等学校教学卫生条件；
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! ! ! !停车难，尤其是居民小区的停
车难严重困扰上海市民。据本市相
关部门提供的数据显示，目前本市
中心城区停车泊位大约,-万个，缺
口高达./0,万个，缺口比例为.%1。
其中居民小区车位缺口达%,0%万
个，缺口比例2,1；办公、商业车位
缺口+*0$万个，缺口比例%/1。
居民小区停车难如何解决？去

年 -月本报报道了杨浦区政协委员
王汝伟关于“整改小区停车位画线，
采取 $3度斜停模式，以增加泊位
量”的建议。而退休高级工程师高
国兴提出“将停车位由横停改为斜
停”的方案，并经他所居住的普陀区
世纪同乐小区几处样板路段实施，
证明这一措施确能使车位量增加二
分之一以上。昨天，记者实地探访

“横改斜”“样板段”变出来的增车位
神奇“戏法”!见上图"#

“横改斜”
车位“6”变“11”
记者一进世纪同乐小区大门，

就看到两侧的马路上，沿人行道横
停着大量机动车。据介绍，开发商
%**$年建造小区时，按照 2户居民

对应 +个车位的标准设置车位，刚
开始还能满足需求，但近几年小区
购置私家车的业主越来越多，有的
业主甚至一户就有两三辆车，“小区
业主有 %,**多户，可现有车位总共
只有 ++**多个，车位很紧张。”小区
保安主管李华告诉记者，高国兴的
“金点子”，为缓解小区停车难帮了
大忙。 (下转 :9版$

最近，普陀区世纪同
乐小区居民高国兴写信给
市长信箱，建议在认证的
基础上，在全市有条件的
小区推广停车泊位“横改
斜”。昨天，市建交委专门
派人上门听取高国兴的建
议，还实地进行了勘察，对
这一做法基本表示认同。

本报记者 江跃中

泊车位“横”改“斜”，妙
6个车位停下11辆车，世纪同乐小区新做法有望推广
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创直布罗陀国际象棋赛
女子棋手十年来最佳战绩

转身
江砚

! ! ! !车子转一转身$由横停改为

斜停$如%变戏法&一般$! 个车

位上$停了 ""辆车#

高国兴的一个金点子$让小

区停车难矛盾迎刃而解# 对此$

物业%很感谢&#高国兴自己不开

车$却热心公益$发挥专长$实地

丈量$拿出方案#不仅如此$他还

致信市长信箱$建言献策#

让车辆转身$ 这个好办法$

当然值得推广#但此事带来的启

示$并非仅限于此#

当今社会$发展快$自然会

带来诸多%停车难&之类的%发展

中的问题&#在问题面前$我们每

一位市民$不妨转一转身$少发

点牢骚$多动点脑筋$一起解决

问题# 这一点$高国兴是榜样#

更应该转身的$ 是管理'决

策部门# 不要高高在上$要多听

民意' 汲取民智$ 让决策更科

学'更民主# 这样做$既能提高

城市管理水平$ 更能保护和提

升市民的公民意识和主人翁精

神# 这一回$上门听取意见的建

交委是榜样#

大家都转一转身$我们这个

城市$会更和谐#


